

Université d'été du Parti socialiste – édition 2012

Quelques éléments du programme

>> Plénière co-animée par Vincent Peillon, Ministre de l'éducation nationale – Najat Vallaud-Belkacem, Ministre des droits des femmes et porte-parole du gouvernement – Anne Hidalgo, Première adjointe au maire de Paris - Jean-Pierre Chevènement, ancien Ministre et Président d'honneur du Mouvement des citoyens (sous réserve)

Plénière : Priorité à l'école !

Vincent Peillon – Najat Vallaud-Belkacem – Anne Hidalgo - Jean-Pierre Chevènement (sous réserve)

L'école est aujourd'hui un des sujets majeurs pour notre pays. Pendant dix années, la droite a multiplié les effets d'annonces, diminué les crédits et surtout supprimé plus de 80 000 postes, entraînant une véritable casse de l'éducation nationale. Le constat est sans appel : les enquêtes internationales ont montré une chute des résultats dans les matières fondamentales et les inégalités n'ont cessé de s'accroître en raison de la suppression de la carte scolaire et du taux d'encadrement le plus faible des pays de l'OCDE. Le risque de décrochage scolaire de notre pays est donc bien réel. Dès lors, il est nécessaire de procéder à un diagnostic précis de notre système éducatif, de prendre en compte les considérations de l'ensemble des acteurs concernés, aussi bien les élèves que les personnels (professeurs, Rased, encadrants...) ou encore les parents. C'est tout le sens de l'action gouvernementale et du ministère de l'Éducation nationale qui a lancé une grande concertation : « Refondons l'école de la République ». Les questions des rythmes scolaires, de la priorité donnée au primaire, de l'orientation ou encore des missions des personnels sont ouvertes. Il est maintenant important de se concentrer sur des solutions concrètes à apporter à l'amélioration de notre système éducatif. Il en va de la refondation de notre école pour qu'elle soit plus juste et tournée vers la réussite de tous.

- Vendredi 24 août 2012 - 17H45-19H45 - SALLE PLÉNIÈRE
- *Intervenant-es :*

. *Antoine Prost* Historien, professeur émérite à Paris I

. *Pierre Merle* Professeur de sociologie à l'IUFM de Bretagne et à l'Université européenne de Bretagne

. *Agnès van Zanten* Directrice de recherche à l'Observatoire sociologique du changement

>> l'atelier co-animé par Adeline Hazan, Secrétaire nationale aux droits des femmes et Maire de Reims, Malek Boutih, Député et Kader Arif, Ministre délégué:

ATELIER N° 7 Communautarisme et communauté nationale

Adeline Hazan - Malek Boutih - Kader Arif

La lutte contre le communautarisme a été au cœur des débats politiques ces dernières années, visant souvent, à droite ou à l'extrême droite, les minorités religieuses. Pour nous socialistes, aucune affirmation d'un droit à la différence ne doit conduire à une différence des droits dans la République. Mais ce combat ne doit pas se transformer en stigmatisation des communautés.

Être français, faire partie de la communauté nationale c'est accepter les principes fondamentaux de la République et affirmer vouloir s'y conformer parce qu'ils sont la condition de notre vivre-ensemble.

- Vendredi 24 août – Salle Casoar - 17h45/19h45

- *Intervenants :*

. Joël Roman, Philosophe, essayiste, collaborateur de la revue Esprit

. Pap Ndiaye, Historien, spécialiste de l'Amérique du Nord, maître de conférences à l'EHESS

. Dominique Sopo, Ancien président de SOS Racisme

>> l'atelier co-animé par Gaëlle Lenfant, Secrétaire nationale adjointe aux droits des femmes et Danièle Bousquet, ancienne Députée, ancienne vice-présidente de l'Assemblée nationale

ATELIER N° 20 ATELIER - *Prévenir les violences sexistes, protéger les victimes*

Gaëlle Lenfant - Danièle Bousquet

Aujourd'hui en France, une femme meurt tous les deux jours et demi sous les coups de son conjoint ou ex-conjoint. 445 000 femmes sont victimes de violences physiques ou sexuelles chaque année dont plus de 300 000 de la part de leur conjoint. Les politiques de sécurité ont été longtemps sourdes à ces situations nécessitant pourtant une mobilisation forte des pouvoirs publics. La question des violences sexuelles faites aux femmes reste encore un sujet tabou en France parce que les stéréotypes, encore nombreux en la matière, culpabilisent les femmes victimes ou parce que ces violences sont souvent conjugales.

- Samedi 25 août 2012 – Salle Eider - 11H30/13H

- *Intervenant-e-s :*

. Laurent Mucchielli, Sociologue, enseignant à l'Université de Versailles-Saint-Quentin-en-Yvelines

. Marie-France Casalis, Porte-parole de l'association Collectif féministe contre le viol (CFCV)